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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 2 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 30  DEL 22 DE JULIO  DEL 2013. 3 
 4 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 30 Celebrada por el Concejo Municipal a las 5 
dieciocho horas del lunes  22  de julio del 2013 en el Palacio Municipal de Naranjo en 6 
el distrito primero.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas, 9 
Vicepresidenta Alicia Alfaro Castro, señor Nicolás Corrales Barrantes, señor Alex 10 
Zambrana Obando y señor Greivin Porras Pérez. REGIDORES SUPLENTES: Señora María 11 
de los Ángeles Mora Varela (CC. Marielos) Señor Ovidio Rojas Cubero.  SINDICOS 12 
PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodriguez Pérez, señor Jose Antonio Hidalgo 13 
Peraza, señor Jose Olivier Arrieta Vega, Señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Luis 14 
Antonio Alpizar Ramirez, señor Rolando Castro Porras y señora Mayra Fonseca 15 
Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María Isabel 16 
Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 17 
Licda. Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodriguez Ramirez 18 
Vicealcalde y la Licda. Gabriela López Vargas  secretaria interina para el 19 
levantamiento de la presente acta.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             20 
 21 

ARTICULO 1: La  Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una oración.  22 
 23 

CAPITULO Nº  1  24 
 25 

ARTICULO 2: Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 30 del 22                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  26 
de julio del 2013.   27 
 28 

CAPITULO Nº  2 29 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 30 

 31 
ARTICULO 3: No hubo.- 32 

CAPITULO  Nº  3 33 
 REVISION DE ACTAS  34 
  35 

ARTICULO 4: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 29 del 15 de julio 36 
del 2013. 37 
 38 
ACUERDO SO-30-223-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 39 
Acta Ordinaria Nº 29 del 15 de julio del 2013, acuerda aprobarla.   40 
 41 

 42 
CAPITULO Nº  4 43 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 44 
 45 

 ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita por  el Msc. Alfonso Forbes Shaw Director de la 46 
Escuela República de Colombia, oficio ERC-OD 95-26-06-2013 en la cual solicita permiso 47 
y exoneración de espectáculos públicos para la presentación de la Obra de Teatro “dos 48 
Arriba y uno Abajo” a realizarse el 8 de agosto a las 7:30pm, en el Gimnasio del Colegio 49 
de Naranjo. 50 
 51 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y les informa que no es procedente la 52 
exoneración de ningún impuesto municipal tal y como se indica en el artículo 68 del 53 
Código Municipal, a no ser que exista una Ley previa que la autorice, para poder dictar 54 
dicha exoneración. 55 
 56 
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ARTICULO 6. Se recibe nota suscrita por el Lic. Leonardo Campos Castillo Director 57 
Ejecutivo de la UNGL, oficio 071-CAM-UNGL-2013, en el cual extienden invitación para el 58 
taller “Planificación, formulación y análisis de Presupuesto”, a realizarse el martes 23 de 59 
julio del 2013 de 8:30am a 1:00pm en la sede central de la Universidad Nacional de 60 
Heredia, edificio de la facultad de Ciencias Sociales primer piso en el Auditorio Rodolfo 61 
Cisneros. 62 
 63 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 64 
 65 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por  el Presidente Ovidio Rojas Cubero de la ADI de 66 
Cirrí, en la cual solicita permiso municipal y patente temporal de licores para realizar un 67 
baile el 17 de agosto del 2013 de 8:00pm a 12:00am en el salón comunal, se adjunta 68 
permiso del Ministerio de Salud, recibido de Cruz Roja, Fuerza Pública  y contratación 69 
privada del guarda de seguridad. 70 
 71 
ACUERDO SO-30-224-2013. El Concejo Municipal concede el permiso municipal a la 72 
Asociación de Desarrollo Integral de Cirrí para llevar a cabo un baile el 17 de agosto del 73 
2013 de 8:00pm a 12:00am en el salón comunal. Así mismo se les concede la patente 74 
temporal de licores para esa actividad. Se les recuerda que dicha patente es única y 75 
exclusiva para uso de los miembros de la Asociación de Desarrollo para ser explotada 76 
en el salón comunal.  Acuerdo en firme por unanimidad.- 77 
 78 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por  el señor Ademar Torres Blanco, en la cual solicita 79 
una audiencia municipal para exponer la situación que indica en la nota sobre un 80 
permiso de construcción que se le rechaza por cuanto de conformidad con la 81 
inspección de campo se encontró una diferencia entre el derecho de vía indicado y el 82 
verificado en el campo, para poner un negocio de lavacar, por lo que solicita se revise 83 
el caso y se revoque esa resolución por no estar ajustada a los lineamientos del MOPT. 84 
 85 
La Alcaldesa menciona que de una vez le solicitó al Ing. Marcos Picado que se refiriera 86 
al asunto, y entonces me hizo la nota respectiva para que la expusiera a ustedes, ya 87 
que en varias ocasiones ha atendido a este señor en mi despacho, pero al perecer este 88 
señor no quiere entender, voy a proceder a leer el oficio DPU-MN-CER-0542-13 suscrito 89 
por el Ing. Marcos Picado López del Departamento de Planificación Urbana, el cual 90 
literalmente dice: 91 

Naranjo, 22 de Julio del 2013 92 
DPU-MN-CER-0542-13 93 

 94 
 95 
Reciba un cordial saludo del Departamento de Planificación Urbana de la Municipalidad de 96 
Naranjo. En atención al trámite presentado por el señor Ademar Torres Blanco, le comento. 97 
 98 
El señor Torres realizó los trámites pertinentes para el visado y certificación de Uso de Suelo de su 99 
propiedad ubicada 50 metros al sur del puente sobre el río Pilas en la radial a Naranjo con el fin 100 
de obtener la patente para la ubicación de un lavacar. El plano de catastro del predio es el A-101 
143179-1993, propiedad que colinda con la Ruta Nacional #141, con un derecho de vía en 102 
planos de 50 metros. 103 
 104 
Tras realizar la inspección en el sitio, se encontró que el derecho de vía existente es 105 
aproximadamente 30 mts. Razón por la cual se negó el Visado Municipal y consecuentemente el  106 
Uso de Suelo no se pudo certificar. 107 
 108 
A pesar de estos inconvenientes se le indicó al señor Torres que debería acudir al Departamento 109 
de Previsión Vial del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, para aclarar sobre la diferencia en 110 
el ancho del derecho de vía. Sin embargo el señor Torres no lo hizo y construyó un galerón sin 111 
contar con la Licencia de Construcción Municipal. Situación por la cual se le clausuró la 112 
construcción y se le notificó para que realice los trámites pertinentes. 113 
 114 
Adjunto fotografía aérea para una mejor comprensión del caso. 115 
 116 
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El Concejo Municipal da por recibida la nota y le contesta al señor Ademar Torres 117 
Blanco que respetamos y nos acogemos el criterio del Ing. Marcos Picado López del 118 
Departamento de Planificación Urbana, sin embargo si aun así requiere de la audiencia 119 
Municipal se le otorgará para el 19 de agosto del 2013 con la presencia del Ingeniero 120 
Picado. 121 
 122 
ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por  el Pbro. Enrique Cortés Bolaños Cura Párroco, 123 
oficio PN-2013-079 en la cual solicita permiso municipal para llevar a cabo las Fiestas 124 
Patronales de esta parroquia los días del 01 al 11 de agosto del 2013. Se adjunta permiso 125 
del Ministerio de Salud, recibido de la Fuerza Pública, Cruz Roja Bomberos y SENASA. 126 
 127 
ACUERDO SO-30-225-2013. El Concejo Municipal concede el permiso municipal al Pbro. 128 
Enrique Cortés Bolaños Cura Párroco, para realizar las Fiestas Religiosas de la Parroquia 129 
de Naranjo, los días del 01 al 11 de agosto del 2013. Acuerdo en firme por unanimidad.- 130 
 131 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por EL Lic. Emanuel Corrales Presidente del Barrio 132 
Espíritu Santo, en la cual dan las gracias porque las calles del Barrio han sido reparadas, 133 
pero en una calle debido a la erosión se ha estado moviendo la tierra y esto ha hecho 134 
que solo haya pasa para un vehículo, la solución es un muro de gaviones el cual les han 135 
presupuestado por un monto de ₡1.246.400 lo que es una suma más baja que la que 136 

presupuestó la Municipalidad, por lo cual solicitan 30m3  de piedra de tajo, 14 unidades 137 
de gaviones y el uso de back-hoe para el movimiento de tierra y el Barrio se 138 
compromete con la mano de obra. 139 
 140 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Unidad Técnica de 141 
Gestión Vial para que valoren dicha solicitud. 142 
 143 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por  el Presidente José Joaquín de la ADI de Llano 144 
Bonito, en la cual solicita permiso municipal para realizar un festival Ecológico Cultural el 145 
cual se realizará en el Salón Parroquial, a realizarse el 27 y 28 de junio con el apoyo del 146 
Ministerio de Cultura, Municipalidad de Naranjo. Se adjunta cronograma de 147 
actividades, permiso del Ministerio de Salud, recibido de la Cruz Roja, Fuerza Pública y 148 
Bomberos. 149 
 150 
ACUERDO SO-30-226-2013. El Concejo Municipal otorga permiso municipal a la 151 
Asociación  de Desarrollo Integral de Llano Bonito realizar un festival Ecológico Cultural 152 
el cual se realizará en el Salón Parroquial, a realizarse el 27 y 28 de junio del 2013. 153 
Acuerdo en firme por unanimidad.- 154 
 155 
ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por  la Presidenta Sandra Jiménez y la Secretaria 156 
Shirley Solano Ramírez de la ADI de San José de Naranjo, en la cual solicita permiso 157 
municipal para realizar un baile el 11 de agosto en el salón multiuso de San Juanillo de 158 
6:00pm a 10:00pm para festejar el día de las madres, el mismo será gratuito y no habrá 159 
venta de licor. Se adjunta permiso del Ministerio de Salud, recibido Fuerza Pública, 160 
Bomberos y Cruz Roja.                 161 
 162 
ACUERDO SO-30-227-2013. El Concejo Municipal otorga permiso municipal a la 163 
Asociación  de Desarrollo Integral de San José, para realizar un baile el 11 de agosto en 164 
el salón multiuso de San Juanillo de 6:00pm a 10:00pm para festejar el día de las madres. 165 
Acuerdo en firme por unanimidad.- 166 
 167 
ARTICULO 13. Se recibe nota suscrita por el Lic. Ernesto Castro Administrador Financiero y 168 
Tributario, oficio MN-ATM-359-2013 en el cual traslada solicitud de licencia para Expendio 169 
de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C1 según Ley N° 9047, para ser 170 
explotada en el establecimiento comercial con dirección, Naranjo Centro, costado este 171 
del Supermercado Palí, patente comercial a nombre del señor Chen Wei Ming. Se 172 
adjunta criterio técnico y requisitos solicitados. 173 
 174 
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El Presidente Municipal menciona que con respecto a esta Licencia de Licores hay 2 175 
opciones o la aprobamos o la mandamos a la Comisión de Jurídicos, ya que la Licda. 176 
Rosibel Monge dio un criterio de que se negara la patente, porque ella indica que no 177 
cumple con los 100 metros de la Iglesia, pero esto dependiendo de cómo lo midan, 178 
porque si nos paramos desde la esquina de la Iglesia y bajamos por el consultorio del Dr. 179 
Alpizar está a 100 metros, pero ellos lo están midiendo como si el negocio empezara 180 
donde pega en Palí, pero el otro día lo hablábamos, que eso es un criterio muy relativo 181 
porque lo están midiendo atrás del negocio, nos perece que eso es ser demasiado 182 
estricto, creemos que lo justo es empezar donde empieza el negocio en la  puerta. 183 
 184 
Una vez analizados los requisitos, se procede a tomar el siguiente acuerdo: 185 
 186 
ACUERDO SO-30-228-2013. El Concejo Municipal basados en el informe MN-ATM-359-187 
2013 suscrito por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador Tributario A.i, acuerda 188 
otorgar la licencia para Expendio de Bebidas con Contenido Alcohólico, categoría C1, 189 
al  señor Chen Wei Ming, para ser explotada en el establecimiento comercial con 190 
dirección, Naranjo Centro, costado este del Supermercado Palí. Lo anterior de acuerdo 191 
a la Ley N° 9047. Acuerdo en firme por unanimidad.- 192 
 193 
ARTICULO 14. Se recibe nota suscrita por el Presidente Víctor Hugo Cabezas y la señora 194 
Erika Guevara del Movimiento Familiar Cristiano Católico de Naranjo, en la cual solicitan 195 
permiso municipal para llevar a cabo un baile de coronación por el Reinado Mujer 196 
Ejemplar de Naranjo, a realizarse el 27 de julio del 2013 en el Salón Comunal de Cirrí de 197 
7:00pm a 11:00pm. 198 
 199 
ACUERDO SO-30-229-2013. El Concejo Municipal otorga permiso municipal al 200 
Movimiento Familiar Cristiano Católico de Naranjo, para llevar a cabo un baile de 201 
coronación por el Reinado Mujer Ejemplar de Naranjo, a realizarse el 27 de julio del 2013 202 
en el Salón Comunal de Cirrí de 7:00pm a 11:00pm. Acuerdo en firme por unanimidad. 203 
 204 
ARTICULO 15. Se recibe nota suscrita por el Presidente Ronny Chacón Salazar del Comité 205 
Cantonal de la Persona Joven de Naranjo, en la cual presenta el proyecto a desarrollar 206 
por el Comité de la Persona Joven para el año 2014 por un monto de ₡2.600.000,00, 207 

mismo que necesita de su aprobación para poder desarrollarlo. 208 
 209 

PROYECTO 2013 210 
DESARROLLAR TALLERES ATRAVES DE UN VIDEO - VIM PARA LA JUEVENTUD DEL CANTÓN 211 
DESARROLLAR LABORES PROPIAS ATRAVÉS DE NUESTRO PROPIO EQUIPO DE COMPUTO E IMPRESORA 212 
PARA ASI DESARROLLAR FUTUROS PROYECTOS 213 

CCPJN-12-2013 214 
"Construyendo juntos y juntas: dialogo y análisis como potenciadores de las juventudes" 215 

PROYECTO 2013 Introducción Justificación 216 
El cambio paradigmático con el que se está abordando el tema de juventudes conduce cada 217 
día a que se respete la autonomía y la capacidad creativa, renovadora y transformadora de 218 
este grupo etario. 219 
Resulta necesario los espacios de dialogo intergeneracionales como método de creación 220 
colectiva de una realidad que apunte hacia un mejor reparto de las riquezas colectivas, tanto 221 
materiales, intelectuales, espirituales, etc. 222 
Sin embargo es difícil la realidad en la que como jóvenes nos vemos excluidos, pues una 223 
presunta falta de experiencia es acusada por parte de quienes, desde una posición privilegiada 224 
otorgada por los años, pretenden escuchar más no dialogar con nosotros y nosotras. 225 
Como punto específico con el que este proyecto pretende ayudar a nuestro cantón y a la 226 
organización institucional que nos respalda, pretendemos generar espacios críticos en los cuales 227 
se permita a los y las jóvenes del cantón tener una participación activa de los procesos 228 
comunitarios en los que nos desarrollamos. Según la información del índice de Gestión Municipal 229 
(IGM) para el 2011 nos sitúa en el penoso puesto 62, restando puntos en aspectos como lo es el 230 
eje de participación ciudadana. 231 
Es por esto que el proyecto se orienta en fortalecer estos ejes, que además consideramos de 232 
gran importancia para el desarrollo de una democracia como la que se plantea en nuestros 233 
marcos nacionales, además de ayudar a que nuestro cantón logre surgir en miras de un mayor 234 
bienestar para las personas que en él habitamos. 235 
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 236 

Descripción 237 
El presente documento enmarca una serie de acciones que nacen a partir de 238 

necesidades que nosotros y nosotras como miembros del Comité de la Persona Joven y además 239 
miembros de otras organizaciones de jóvenes, hemos sondeado e incluso hemos trabajado, las 240 
cuales se consideran de gran importancia en el desarrollo y fortalecimiento de espacios que 241 
fomenten la participación joven de una manera real, en la que se trascienda el discurso de 242 
inclusión que desde el adultocentrismo no alinea. 243 

Para esto se pretende acondicionar espacios públicos que sirvan como punto de 244 
encuentro para las y los jóvenes del cantón, siendo estos además potencializadores de 245 
discusiones en torno a temas de relevancia para esta población pero que además puede 246 
potenciar sus beneficios a todos y todas las habitantes del cantón. 247 

Para esto se pretende comprar un equipo audiovisual para ayudar con charlas públicas 248 
a los jóvenes del cantón. 249 

Una vez logrado este espacio en sus mejores condiciones, se plantean 4 cine-foros con 250 
temas de actualidad que trazan transversalmente la realidad de los y las jóvenes en el contexto 251 
nacional como internacional. Estos contarían con especialistas en los campos de abordajes, 252 
áreas entre las cuales están la psicología, sociología, ingeniería agrónoma, genética, entre otras. 253 

Los documentales y películas a presentar serían los siguientes (los cuales están abiertos al 254 
cambio, siempre y cuando sean en la misma línea): 255 

• La Doctrina del Shock, de Naomy Klein (2009). 256 
• La educación prohibida, de Creative Commons (2012). 257 
• El mundo según Monsanto, de Marie Monique Robin (2008) 258 
• Fabricados para no durar, la Obsolencia programada, de Cosima Dannoritze (s.f) 259 
Cada uno tendrá el espacio para que una vez vista la producción se generen, según 260 

metodologías que plantea el o la especialista en el tema, discusiones, reflexiones que se 261 
trasladen a nuestro acontecer inmediato. 262 

Como otro de los proyectos en los que se ejecutará el presupuesto, será la compra de un 263 
equipo de cómputo y una impresora, ya que nuestro comité no tiene un equipo donde puede 264 
trabajar y hacer los trámites y tiene que estar molestando funcionarios de la municipalidad para 265 
imprimarlas notas. 266 
RELACIÓN DEL PROYECTO CON LA LEY 8261: 267 
Este proyecto se relaciona con la Ley 8261 y la Política Pública de la Persona Joven al considerar 268 
a las personas jóvenes seres actores sociales e individuales, de importancia para el desarrollo 269 
nacional, la integralidad de la persona joven al considerar la importancia de la educación y el 270 
trabajo para desempeñar cambios. El trabajo como derecho, la capacitación y el acceso a la 271 
educación. Este proyecto rescata el derecho a la educación, acceso al conocimiento, a la 272 
formación y al trabajo. Además de que busca crear oportunidades y las condiciones para el 273 
desarrollo laboral de las personas jóvenes. Parte fundamental en el desarrollo de las juventudes 274 
que desean mejorar su calidad de vida. 275 
POBLACIÓN BENEFICIARÍA: 276 
Los talleres se harán a manera de participación voluntaria. Para esto se invitará la población de 277 
los colegios Liceo de Naranjo, Liceo Bilingüe de Naranjo. Unos 50 jóvenes entre los 15 y 35 años 278 
de edad. 279 
Objetivo General 280 
Desarrollar en la población joven de Naranjo, de entre 12 y 35 años una visión crítica del 281 
acontecer local tanto como internacional a partir del análisis de la realidad en la que se 282 
desenvuelve utilizando como herramienta el dialogo tanto entre sí como con otros grupos 283 
etarios. 284 
Objetivos Específicos 285 

1. Constituir la casa de la cultura como punto de encuentro para la juventud de Naranjo, la 286 
cual funja como sala de discusiones y creación colectiva de conocimiento. 287 
2. Desarrollar espacios en los cuales la juventud de naranjo pueda encontrar un ambiente 288 
diferente que fomente la capacidad crítica, el análisis y la toma de decisiones en torno a la 289 
realidad en la que se encuentran. 290 
3. Realizar actividades de manera que permitan un dialogo y una validación de las opiniones 291 
de la juventud del cantón. 292 
Localizador) 293 
Este Comité tiene un local en el Mercado Municipal lo cual el equipo va a estar a cargo 294 
solamente del Comité y las Charlas se llevarán a cabo en la casa de la cultura la cual es 295 
propiedad de la Municipalidad de Naranjo en el Cantón de Naranjo. 296 
Resultados esperados 297 

El impacto que se plantea a partir de las acciones estipuladas en dicho proyecto, 298 
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pretenden generar una validación de las diversas opiniones que existen en la población joven 299 
del cantón de Naranjo, esto a partir primeramente, de haber cuestionado, analizado y tomado 300 
decisiones a partir del dialogo. 301 

Se pretende hacer una ruptura con la posición adulto céntrica que enmarca el contexto 302 
actual, no solo naranjeño, sino también, nacional. Con esto dar espacio para que personas con 303 
energías renovadas, ideas nuevas, creaciones innovadoras, se apropien de los espacios que 304 
anteriormente han sido manejados por las mismas personas durante años, o bien asumen 305 
responsabilidades desde una perspectiva que no se adapta ni respeta las nuevas opiniones y 306 
nuevas formas de pensar, como lo es el caso de la Casa de la Cultura de Naranjo. 307 

En puntos concretos se busca: 308 
• Compra de equipo de sonido y un video vim para las charlas con jóvenes de Naranjo. 309 
• Realización de 4 cine-foros en la Casa de la Cultura. 310 
• Compra de equipo de cómputo y equipo de impresión. 311 
Plazo de Ejecución 312 

El proyecto está planeado para ser ejecutado en el transcurso de cuatro meses a partir 313 
de su aprobación y giro de los respectivos recursos 314 

Los cine-foros se realizarán los primeros sábados de cada mes a partir de agosto. 315 
Tiempo estimado: 4 sábados. 316 
Inicio del proyecto: 03 de agosto del 2013. 317 

Cronograma de actividades 318 
 319 

Objetivo Actividad FECHAS DURACIÓN RESULTADOS ESPERADOS 

   DEL TALLER L__
J 

Desarrollar espacios en Cine-Foro 03 Agosto 4 horas Análisis, discusión y síntesis 

los cuales la juventud de 

naranjo                 pueda 

encontrar un ambiente 

diferente  que fomente 

Doctrina del 

Shock de 

Naomy Klein 

  de opiniones por parte de 

los participantes 

la capacidad crítica, el     

análisis  y  la  toma   de     

decisiones en torno a la     

realidad  en  la  que  se     

encuentran.     

Desarrollar espacios en Cine-foro       07 se pti e m b re 4 horas Análisis, discusión y síntesis 

los cuales la juventud de 

naranjo                 pueda 

La educación 

prohibida. 

 de opiniones por parte de 

los participantes. 

encontrar un ambiente 

diferente  que  fomente 

de Creative 

Commons 

   

la capacidad crítica,  el (2012).    

análisis  y   la  toma   de     

decisiones en torno a la     

realidad en  la  que  se     

encuentran.     

Desarrollar espacios en Cine-foro 05 octubre 3 horas Análisis, discusión y síntesis 

los cuales la juventud de El mundo   de opiniones por parte de 

naranjo pueda   los participantes. 

encontrar un ambiente 

diferente que fomente 

la capacidad crítica, el 

análisis y la toma de 

decisiones en torno a la 

según 

Monsanto, 

de Marie 

Monique 

Robin 

   

realidad en la que se     

encuentran.     

Desarrollar espacios en Cine-foro 02 noviembre 4 horas Análisis, discusión y síntesis 
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los cuales la juventud de 

naranjo pueda 

Fabricados   de opiniones por parte de 

los participantes. 
encontrar un ambiente para no 

durar, la 

Obsolencia 

   

diferente que fomente la 

capacidad crítica, el 

   

 320 
 321 
ACUERDO SO-30-230-2013. El Concejo Municipal de Naranjo acuerda aprobar el  322 
proyecto a desarrollar por el Comité de la Persona Joven para el año 2014, por un monto 323 
de ₡2.600.000,00. Acuerdo definitivamente aprobado por unanimidad.- 324 

 325 
ARTICULO 16. Se recibe COPIA de la nota suscrita por 14 inquilinos del Mercado 326 
Municipal, dirigida a la señora Lidieth Alpizar Administradora del Mercado Municipal, en 327 
la cual le exponen una serie de justificaciones por la cual consideran que el Mercado 328 
Municipal el día feriado 25 de julio debe permanecer abierto todo el día, y no hasta las 329 
12:00md como lo comunicó la señora Alpizar en nota con fecha del 22 de julio del 2013. 330 
 331 
La Alcaldesa menciona que quisiera referirse al asunto para que no hayan malos 332 
entendidos, los inquilinos primero trajeron una nota y se la dieron a la administradora del 333 
Mercado, la firmaban 15 personas para que se cerrara a las 12:00md, por eso se 334 
determinó así, sin embargo desde que estoy en esta administración, les he venido 335 
diciendo que el Mercado es como el centro de Naranjo, cuando este se cierra es como 336 
si estuviera muerto, he insistido que hay que tenerlo abierto, por ejemplo el compañero 337 
Carlos Alfaro me dijo que no iba abrir, ya que por ser un día feriado tiene que pagar el 338 
día doble a los empleados, y la situación está difícil, pero si no abren no es problema de 339 
nosotros, si estuviera aquí todo el mercado se los digo ya que ellos no se ponen de 340 
acuerdo, la señora Zelmira habla por un lado y Carlos Alfaro por otro, y aquello se hace 341 
un colocho, inclusive voy hablar con la Administradora del Mercado, para hacer un 342 
oficio para futuro, donde aparezcan todos los inquilinos que indiquen con firma si están 343 
o no de acuerdo con que tales días se abran, ya que ellos se basan en ciertos artículos 344 
del mercado, pero nadie se pone de acuerdo. En tiempo difícil es cuando debemos 345 
trabajar. 346 
 347 
El Presidente Municipal menciona que el problema es que no se van a poner de 348 
acuerdo, en algún momento se había externado que debía mantenerse abierto ya que 349 
no podemos negarle el derecho a los que quieran trabajar, unos van a querer y otros 350 
no, lo que me parece es que debiera de tomarse una directriz o cambiar el reglamento 351 
para decir que días feriados se abren todo el día y cuáles no, sin necesidad de 352 
preguntarles a ellos, porque no se van a poner de acuerdo, esto es un problema de 353 
toda la vida. 354 
 355 
El Vicealcalde menciona que en cuanto se refieren a que son empresa privada, se 356 
equivocan porque ellos son arrendatarios, concesionarios de un Mercado Municipal, el 357 
problema es por ejemplo si se toma la decisión de abrir y si a Carlos Alfaro le aparece un 358 
daño al local, es responsabilidad de esta administración, por eso es que tienen que 359 
ponerse de acuerdo, me parece lógico modificar el Reglamento para evitarse este tipo 360 
de cosas, ya que el Reglamento dice que los feriados deben trabajarse hasta las 12 o 361 
2:00pm, me parece que así lo establece, por eso hay que analizarlo bien. 362 
 363 
El Presidente Municipal menciona que para reformar este reglamento hay que 364 
mandarlo a la Comisión de Jurídicos y reunirnos en conjunto con la Comisión del 365 
Mercado, para traer aquí el criterio y tomar los acuerdos necesarios, podemos poner la 366 
fecha para el miércoles 14 de agosto del 2013, para tratar este asunto de los feriados y 367 
reformar el Reglamento. 368 
 369 
El Regidor Alex Zambrana menciona considera que hay que darles una oportunidad a 370 
estas 14 personas que quieren trabajar e informarles que si sucede algo es bajo su 371 
responsabilidad, que se abra el Mercado. 372 
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 373 
El Concejo Municipal les comunica que la Administración y este Concejo están de 374 
acuerdo en que se abra todo el día el Mercado, este feriado del 25 de julio y así mismo 375 
se les informa que se va a convocar una reunión con la Comisión de Jurídicos, 376 
Administración y la Comisión del Mercado para reformar el Reglamento del Mercado en 377 
cuanto al asunto de los feriados. 378 
 379 

CAPITULO Nº  5 380 
   INFORME DE LOS SINDICOS  381 

 382 
ARTICULO 17. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  383 
 384 
PRIMERO: El Síndico Rolando Castro pregunta que si el asueto del  de agosto es para 385 
todo el Cantón, si el Colegio o Escuela quieren cerrar se puede y mi otra consulta es que 386 
en comunidad del Rosario desde octubre del año pasado, un vecino puso un negocio 387 
de una curtidura de cuero, lo que nos preocupa y se ha denunciado es que estas 388 
personas han venido laborando sin ningún permiso municipal. El asunto es serio porque 389 
eso es muy hediondo, ellos sacan el material en la noche para que nadie se dé cuenta, 390 
por el negocio pasan tipo 7:00pm y aquel olor es insoportable, el 30 de junio por 391 
desgracia se quedó varado el camión y los que pudimos pasar por ahí se comprobó 392 
que ese camión es sumamente hediondo, los vecinos de Santa Margarita, lo que 393 
realmente la comunidad solicita es que las autoridades tomen cartas sobre el asunto y 394 
que el Ministerio de Salud actúe, ya que la gente lo que está acostumbrada es a pedir 395 
perdón por no trabajar con los permisos necesarios, esto no es justo que trabajen sin 396 
permiso, esta comunidad está siendo sacrificada porque tienen una naciente muy 397 
pequeña, entonces lo que hacen es que les quitan el agua a las 6:00pm y la ponen a 398 
las 4:00am para que los tanques se rebalsen y tengan agua el otro día, ya que esta 399 
empresa tiene que consumir mucha agua para poder lavar estos cueros, ya la 400 
comunidad y la ADI ya se ha reunido con esta empresa, por lo cual solicito que la 401 
Municipalidad haga una intervención en el asunto. 402 
 403 
La Alcaldesa menciona que en el decreto claramente dice que la parte del Ministerio 404 
de Educación Pública queda a criterio de cada Director, yo hablé con el señor Alfredo y 405 
me dijo que iba a dar las clases normalmente, pero eso si queda a criterio de cada uno. 406 
En cuanto al problema de Santa Margarita semanas atrás estuve averiguando sobre 407 
esta situación, le pregunté al Ing. Marcos Picado y me dice que ellos tienen el uso de 408 
suelo, pero de ahí mañana va a investigar si cuentan con los permisos y me ha a 409 
presentar un informe, pero si estoy de acuerdo que sin todos los permisos no puede estar 410 
funcionando, a no ser de que estén funcionando ilegalmente, mañana vamos a 411 
investigar si tienen o no la patente municipal, me extraña que una empresa como está 412 
la dejen trabajar, habiendo casas tan cercas, si me hubiera llamado antes ya le hubiera 413 
investigado este asunto. 414 
 415 
El Regidor Greivin Porras menciona que desde octubre está empresa está trabajando sin 416 
permisos, nos reunimos con ellos y la Asociación de Desarrollo y según ellos desconocían 417 
esta que tenían que tener una patente para trabajar, mandamos una nota a Patentes y 418 
nos respondieron que les habían dado 7 días hábiles para ponerse al día, la semana 419 
pasada vine y me reuní con el encargado de Patentes y me dijo que al parecer ya iban 420 
a cumplir con todos los requisitos, el más complicado que era el de SENASA ya lo tienen, 421 
por lo que prácticamente están por darle el permiso municipal. 422 
 423 
El Presidente Municipal le indica que la Municipalidad dará el patente siempre y cuando 424 
tenga el permiso del Ministerio de Salud, si este la da los vecinos tienen el derecho de ir 425 
a quejarse por la contaminación ambiental si de verdad existiese. 426 
 427 
La Alcaldesa menciona que el problema es que si el Ministerio de Salud les da la 428 
Patente es muy complicado para nosotros negar la patente, no lo podemos hacer. 429 
 430 
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El Síndico Rolando Castro menciona que si el Ministerio de Salud da el permiso tenemos 431 
que manifestarnos en esa institución. 432 
 433 
El Vicealcalde menciona que primordialmente el permiso indispensable para dar la 434 
patente es del Ministerio de Salud, los 7 días hábiles que les dieron es para que tramiten 435 
los permisos correspondientes no para que funcionaran. 436 
 437 
SEGUNDO: El Síndico José Antonio Hidalgo menciona que le agradece a la 438 
Administración la intervención que hicieron en la calle frente a la Escuela República de 439 
Uruguay y la calle del Ebais que le pusieron lastre, ya los vecinos están conformes con el 440 
trabajo, estamos a la espera de que el Comité de Deportes iba a buscar unas cunetas 441 
para ponerlas en ese sector, para terminar los trabajos. Así como al frente del Estadio. 442 
 443 
TERCERO: La Síndica María Isabel Villalobos menciona que ella no tiene que agradecer 444 
nada porque los huecos de en Juanillo todavía están sin arreglar, los vecinos me 445 
pidieron que pusiera esta solicitud y es que en la calle al salir al puesto de salud, hay un 446 
trayecto como de 20 metros, la duela se llama Lucy González y se hizo un charral en el 447 
caño y no lo limpió, el problema son todas las aguas que vienen de más arriba, yo le dije 448 
a ella pero no me hizo caso, quizás una notificación de parte de la Municipalidad si le 449 
haga caso, ya que se está lavando todo el asfalto. 450 
 451 
El Vicealcalde toma nota. 452 
 453 
CUARTO: El Síndico Luis Alpizar menciona que es preocupante el problema en Calle 454 
Porosal, quisiera saber en qué situación esté esa calle, porque ellos están molestos y 455 
quieren hacer una protesta, aunque ya les he dicho que esa no es la solución. 456 
 457 
El Vicealcalde menciona que en las Calles de San Juan si se ha hecho mucho, lo que se 458 
ha hecho en San Miguel es porque la ADI lo ha puesto y nosotros hemos prestado la 459 
maquinaria, el compañero Zambrana me había solicitado que le hiciéramos un 460 
presupuesto porque los vecinos se habían organizado, para poner un pequeño recurso, 461 
quedamos a que mañana a las 10:00amlo iba  a tener en sus manos,  esa fue la orden 462 
con el Ing. Elizondo, además ya se terminaron de elaborar los proyectos para 463 
presentarlos al BID, elaborándose Porosal y Calle Valverde, ya se comenzaron a elaborar 464 
los estudios, para ver si Dios primero lo presentamos para el año 2014. 465 
 466 
QUINTO: El Síndico Manuel Ángel Rodríguez menciona que le parece muy bien lo que 467 
hablaba el Vicealcalde de la Comisión de Emergencias en conjunto con la 468 
Municipalidad puedan explotar el Tajo Gavilanes. 469 
 470 
La Regidora Alicia Alfaro pregunta en qué condiciones está la concesión de ese Tajo. 471 
 472 
La Alcaldesa menciona que la situación es complicada, ya el Ingeniero solicitó reunirse 473 
con el geólogo, ya nos pidió un informe y mañana se lo vamos a dejar personalmente, 474 
en cuanto a la concesión estamos caminando en el proceso va lento, esperamos 475 
sacarlo a menos de 1 año. 476 

 477 
CAPITULO Nº 6 478 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 479 
 480 

ARTICULO 18. La Regidora Alicia Alfaro presenta el siguiente dictamen de la comisión de 481 
Hacienda y Presupuesto, el cual literalmente dice: 482 
 483 

ACTA  N° 8  484 
Acta de la comisión de hacienda y presupuesto, celebrada el día 19 de julio del 2013, iniciando 485 
a las  11:00 a.m. 486 
 487 
Presentes: Regidores Propietarios , Gilberto Ruiz   Vargas , Alicia Alfaro Castro y Alex Zambrana por 488 
la Administración Alcaldesa Olga Marta Corrales Sanchez , Vicealcalde Claudio  Rodríguez R,  489 
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Lic. Luis Ernesto Castro Campos director financiero contable, contador  Julio Arley Solís, tesorera 490 
Marianela Acuña. 491 
 492 
Después de analizar el presupuesto extraordinario N°02-2013, por un monto de ₡225.702.489,00 493 
esta comisión recomienda su aprobación. 494 
 495 
Se nos presenta el Plan operativo anual y presupuesto Ordinario del comité Cantonal de 496 
deportes para el periodo 2014. 497 
 498 
Esta comisión lo da por recibido y lo pone en conocimiento al concejo municipal para luego ser 499 
aprobado. 500 
 501 
La administración nos presenta el estudio de costos y  estimación de tarifas de la terminal de 502 
autobuses para el 2013. 503 
 504 
Esta comisión la conoce y la traslada   al concejo municipal para ser puesta en conocimiento a 505 
los autobuseros, para que Ellos  lo analicen  y emitan su criterio. 506 
 507 
Sin más asuntos a tratar se finaliza a las 12.30p.m. 508 
 509 
ACUERDO SO-30-231-2013. El Concejo Municipal aprueba y acoge el dictamen de la 510 
Comisión de Hacienda y presupuesto N°8 con fecha del 19 de julio del 2013. Acuerdo en 511 
firme por unanimidad. 512 
 513 

 514 

 515 

 516 

AQUÍ SE ANEXA EL PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO 02-2013, 517 

EN EL ACTA FOLIADA 518 

 519 
 520 
 521 
 522 
 523 
 524 
 525 
 526 
 527 
 528 
 529 
 530 
 531 
 532 
 533 
 534 
 535 
 536 
 537 
 538 
 539 
 540 
 541 
 542 
 543 
 544 
 545 
 546 
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ACUERDO SO-30-232-2013. El Concejo Municipal basado en el dictamen de la sesión  de 547 
la Comisión de Hacienda y Presupuesto celebrada el día 19 de julio 2013, acuerda 548 
aprobar el Presupuesto Extraordinario N° 02-2013 y el Plan Anual Ajustado por un monto 549 
de ₡225.702.489,00. Así mismo se instruye a la Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 550 

Alcaldesa Municipal para que haga el envío de la solicitud ante la Contraloría General 551 
de la República, con todos los requisitos señalados. Acuerdo definitivamente aprobado 552 
por unanimidad.- 553 
 554 
ACUERDO SO-30-233-2013. El Concejo Municipal acuerda autorizar a la Licda. Olga 555 
Marta Corrales Sánchez Alcaldesa para que traslade el estudio de costos y  estimación 556 
de tarifas de la terminal de autobuses a los autobuseros, para que lo analicen y 557 
presenten sus observaciones al mismo ante el Concejo Municipal. Acuerdo 558 
definitivamente aprobado. 559 
 560 
ARTICULO 19. El Vicealcalde presenta el siguiente dictamen de la Comisión de 561 
Seguimiento Pro Adquisición de la Finca la Chiripa, el cual literalmente dice; 562 
 563 

Miércoles 07 de julio, 2013 Naranjo, 564 
Alajuela 565 

 566 
Comisión de Seguimiento Pro Adquisición de la Finca La Chiripa 567 
 568 

I.       Asistieron   los   señores:   Gilberto   Araya,   Manuel   Montoya,   Pablo   Ramírez,   Claudio 569 
Rodríguez, Hans Corrales, Gabriela Hernández, Luis Diego Ramírez, Rolando Castro, Eliden 570 
Alcázar. II.       Lectura de la memoria realizada en la reunión de trabajo del 05 de junio, 2013. 571 
 572 

III. Se comenta el tema de la importancia de incentivar a los finqueros que declaran 573 
nacientes en sus fincas. Claudio Rodríguez aclara que en este tema al respecto ya se 574 
ejecuta un incentivo que consiste en no cobrarles el impuesto de bienes correspondiente al 575 
área legalmente protegida de la naciente. 576 
 577 

IV. Claudio Rodríguez explica sobre la cita pendiente de establecerse con el Banco Crédito 578 
Agrícola (BANCRÉDITO) comenta que se comunicó con el Sr. Gerardo Porras Gerente 579 
General y nos proporcionó su correo electrónico Gerardoporras@bancreditocr.co así como 580 
el de su asistente Kattia Gutiérrez: kattiagutierrez@bancreditocr.co y un número de 581 
contacto 2550-0202. También nos comenta que en BANCRÉDITO le informaron que 582 
analizarán los expedientes para ponerse al día y poder atendernos adecuadamente. 583 
Comenta también que de la gerencia lo comunicaron con el Sr. Cristián Alfaro encargado 584 
del departamento de activos del Banco y que este a su vez lo comunicó con el Sr. Alvaro 585 
Zuñiga, encargado del caso correspondiente a la Finca La Chiripa, ocasión que aprovechó 586 
Claudio R. para invitarlo a reunirse con nosotros y hablarnos de la situación de la finca, así 587 
como tratar y aclarar los términos sobre el acuerdo de compra que realizó hace algunos 588 
años la Municipalidad con el Banco, donde se fijó el saldo de la Finca en seis millones 589 
ochocientos mil colones con cero céntimos (₡6.800.000.ºº) correspondientes a la parte que 590 
el Banco no pudo vender a la Municipalidad por existir la invasión de esos terrenos 591 
realizada por Tobías Barrantes. Por los motivos anteriores esta Comisión solicita al consejo 592 
Municipal que eleve el siguiente acuerdo: (documento adjunto a esta memoria). 593 

V. Se comenta la posibilidad de invitar a Rodolfo Ulate, Consultor del BID, organismo que tiene 594 
su sede en Alemania, se incorpora su número móvil 8358-5070. El fin sería que nos ayude a 595 
redactar un proyecto para compra de más terrenos en la Zona Protectora El Chayote (ZPECH) y 596 
poder presentarlo a organismos internacionales. VI. Hans Corrales propone hablar con el Sr. José 597 
Joaquín Chaverrí Severs, embajador de Costa Rica en Alemania, con el fin de obtener ayuda 598 
de ese país en el tema de la compra de más terrenos, queda encargado de obtener el 599 
contacto. 600 
VII. Se debatió sobre la Carbono Neutralidad, FONAFIFO y sus pagos ambientales, con el 601 

objetivo de relacionar alguno de estos beneficios, como una posible venta de oxígeno o 602 
pago de servicios ambientales para las tierras protegidas de la Zona Protectora El 603 
Chayote. 604 

VIII. Nace como otro punto de interés la conservación en el cantón de Naranjo, la visualización 605 
futura y la importancia de proteger también la Zona Protectora de Río Grande. 606 

IX. Pablo Ramírez hace lectura del proyecto para compra de terrenos, presentado por la 607 
CDZPEC y FEDAPRO, con las mejoras sugeridas en la pasada reunión de trabajo del 05 de 608 

mailto:Gerardoporras@bancreditocr.co
mailto:kattiagutierrez@bancreditocr.co
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junio, 2013. (Documento adjunto al archivo de esta Comisión). 609 
X. Manuel Montoya comenta que en el MINAET hay dinero suficiente sin uso, 610 

correspondiente al canon de aprovechamiento y da la idea de solicitar a través de la 611 
Municipalidad de Naranjo se canalicen parte de esos fondos para la compra de terrenos 612 
en la ZPECH. Se acuerda averiguar las posibilidades de hacer esto y los requisitos 613 
necesarios. 614 

XI. Se comenta nuevamente el tema del canon ambiental para los recibos de agua expuesto 615 
en el proyecto de la CZPCH y FEDAPRO y la compra de terrenos derivada de este, se 616 
confirma la necesidad de que en las reuniones nos acompañe el abogado de planta 617 
Municipal por lo que se acuerda invitarle a la próxima reunión. 618 

XII. Claudio Rodríguez comenta de un recurso aprovechable, obtenido a través del adecuado 619 
manejo de desechos sólidos y aptos para invertir en programas de educación ambiental 620 
para los centros educativos del cantón, en los cuales se enfatice la importancia de la 621 
protección y apreciación del recurso hídrico de nuestro cantón además de otras riquezas. 622 

XIII. Manuel Montoya eleva la preocupación sobre unos papales que observó cercanos a la 623 
finca de protección del recurso hídrico, propiedad de FEDAPRO. 624 

XIV. Se hace presente Elidén Alcázar funcionario del MINAET y se le consulta sobre los usos del 625 
suelo y la posible deforestación en el área correspondiente a los papales. 626 

XV. Pablo Ramírez sugiere se solicité una inspección de área. 627 
XVI. Se acuerda que la Comisión solicite al SINAC – Grecia, asigne una representación formal 628 

dentro de esta Comisión, para este fin se les informarán las fechas de las reuniones, 629 
acordadas para los segundos miércoles de cada mes a las 10:00 a.m. en la Municipalidad 630 
de Naranjo. 631 

XVII. La Comisión de Seguimiento Pro Adquisición de la Finca La Chiripa, acoge el proyecto 632 
presentado por la CDZPCH y FEDAPRO como plan de trabajo (Documento adjunto). 633 

XVIII. Se acuerda preguntar al señor Gilberto Ruiz cuál es la situación sobre el canon ambiental 634 
según asesoría legal. 635 

 636 
XIX. Se acuerda la posibilidad de que el Consejo apruebe tomar del superávit generado por 637 

el cobro de agua, para invertir en la compra de terrenos de la ZPECH. 638 
XX. Se comentan 3 posibles formas de adquirir dinero para la compra de terrenos: 639 

 640 
1) Adicionar un porcentaje dentro del recibo de agua, acción que se debe justificar 641 

muy bien ante las autoridades correspondientes. 642 
2) Existiendo un superávit generado por el cobro del agua, se puede tomar entonces un 643 

porcentaje de cada recibo de agua para la compra de terrenos, sin necesidad de 644 
cobrar más. 645 

3) El posible porcentaje tomado de los recibos se puede agregar al rubro municipal para 646 
la compra de terrenos, realizándose una previa modificación. 647 

XI.    Se acuerda la próxima reunión de la Comisión para el miércoles 14 de agosto, 2013. 648 
 649 
ACUERDO SO-30-234-2013. El Concejo Municipal aprueba y acoge el dictamen de 650 
Comisión de Seguimiento Pro Adquisición de la Finca la Chiripa, con fecha del 7 de julio 651 
del 2013. Acuerdo en firme por unanimidad.- 652 
 653 
Así mismo el Vicealcalde presenta la siguiente solicitud de dicha comisión, la cual 654 
literalmente dice: 655 
 656 

La Comisión Pro Seguimiento Compra de la Finca La Chiripa solicita al Concejo Municipal 657 
elevar el siguiente acuerdo: 658 

 659 
En relación con la adquisición de la Finca La Chiripa por parte de la Municipalidad de 660 

Naranjo, hacer extensiva una invitación a los siguientes funcionarios de  BANCRÉDITO: Sr. Gerardo 661 
Porras Gerente General, Sr. Cristián Alfaro Responsable del Departamento de Activos, Sr. Álvaro 662 
Zúñiga encargado del caso de la Finca La Chiripa y el Sr. Federico Vargas Consultor del Banco. 663 
Solicitando de manera respetuosa su presencia en una audiencia de  sesión municipal del 664 
Concejo, con el fin de tratar dicho tema. 665 
Adjuntamos como referencia: 666 
Finca 109958-000 Folio Real 667 
Matrícula #2-00109958-000 668 
Plano Catastrado: A- 0841644-2003 669 
A dicha propiedad se le fue resuelto el siguiente litigio agrario: 41-2013. 670 

Agradecemos de antemano la acogida que le brinden a esta emisiva. 671 
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 672 
ACUERDO SO-30-235-2013. El Concejo Municipal aprueba la solicitud de la Comisión de 673 
Seguimiento Pro Adquisición de la Finca la Chiripa y acuerda hacer extensiva una 674 
invitación a los siguientes funcionarios de  BANCRÉDITO: Sr. Gerardo Porras Gerente 675 
General, Sr. Cristián Alfaro Responsable del Departamento de Activos, Sr. Álvaro Zúñiga 676 
encargado del caso de la Finca La Chiripa y el Sr. Federico Vargas Consultor del Banco. 677 
Solicitando de manera respetuosa su presencia en una audiencia en la sesión 678 
municipal, con el fin de tratar dicho tema, el día lunes 26 de agosto del 2013 a las 679 
6:00pm en la Municipalidad de Naranjo. 680 
 681 

CAPITULO Nº 7 682 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 683 

 684 
ARTICULO 20. El Regidor Alex Zambrana le pregunta a la Administración que antes 685 
hablaron del proyecto del BID pero no hablaron que tan próxima está para iniciar, 686 
porque sabemos que esas calles están incluidas, pero por ejemplo Calle Porosal está 687 
muy deteriorada y en base a que el Presupuesto de la UTGV está bastante crítico, esa 688 
calle necesita una intervención próxima. Además quería mencionar lo que dijo el 689 
Vicealcalde de que el Ing. Elizondo iba hacer un presupuesto para que los vecinos 690 
también aportaran a la Municipalidad, debo decir que estoy un poco molesto porque 691 
la solicitud fue hecha hace más de 1 mes, esta es la hora de que el Ingeniero no ha 692 
mostrado un poco más de interés aprovechando que este Comité de Caminos tiene la 693 
disposición de colaborar, la idea no es que este grupo se enfrié y se desmotive, por 694 
favor que seamos un poco más eficiente. 695 
 696 
El Vicealcalde menciona que no se exime de la responsabilidad, sabemos que usted 697 
puede hacer la solicitud directamente, pero es muy diferente a que nos mencionen  a 698 
nosotros porque nos ponemos detrás de las cosas y se trabajan más rápido en ese 699 
sentido, hoy hablé con el Ingeniero y para mañana a las 10:00am hay un compromiso 700 
de presentarlo, en cuanto al los proyectos del BID la Municipalidad de Naranjo es   única 701 
que está presentando proyectos en asfaltados, el proceso está en licitación para hacer 702 
el debido proceso, la proyección es que para el año 2014 se comience hacer. 703 
 704 
La Alcaldesa menciona que prefiere no dar fechas porque cualquier cosa puede 705 
suceder, la gente del BID lo único que nos dijeron es que ya está lista la licitación, el Ing. 706 
Elizondo dice que puede durar 4 meses, pero realmente yo no lo creo, lo que si sabemos 707 
es que Naranjo va a ser el primero, vean que nos aprobaron 2 asfaltados, pero fechas 708 
exactas no puedo dar, estamos elaborando un proyecto a la Asamblea Legislativa para 709 
cambiar los recursos de la Ley 8114, pidiéndole al CONAVI una buena tajada porque los 710 
caminos cantonales, porque en ruta nacional a veces tenemos que estar tapando 711 
huecos, pero hay mucha voluntad de hacerlo, otra cosa no justifico el Ing. Elizondo pero 712 
es mucha la cantidad de trabajo, voy a tener que organizar  más esa Unidad Técnica, 713 
vamos a esperar que el Ingeniero suelte más al Asistente Henry que ya es prácticamente 714 
un profesional y que le dé más libertad de contestar y hacer trabajos. 715 
 716 
ARTICULO 21. El Regidor Ovidio Rojas menciona que en el parque frente a la parada de 717 
taxis hay una grada muy enorme, una señora mayor se cayó y eso me dolió mucho, me 718 
dio mucha lástima quizás se pueda hacer algo aunque sea con cemento, rellenarlo 719 
mucho. En Calle el Rincón lo habían cementado y eso fue como votar los recursos, 720 
ahora hay muchas gradas y cuenta mucho que un carro pueda pasar por ahí, para que 721 
lo tengan en cuenta. 722 
 723 
La Alcaldesa le indica que cuando tenga material con mucho gusto. 724 

 725 

 726 

CAPITULO Nº 8 727 
INFORME DE LA ALCALDESA 728 

 729 
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 730 
ARTICULO 22. MN- ALC-2412-13.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 731 

SEÑORES Y SEÑORAS  732 
REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES   733 
 734 
ESTIMADOS COMPAÑEROS:  735 
 736 
Me permito presentar el Informe correspondiente a la sesión ordinaria                                                                                                                                                                                                                         737 
del día 22 de julio, 2013. 738 
 739 
PUNTO 1 740 
Solicitud de Acuerdo.  741 
Con el fin de iniciar los respectivos trámites del Festival Navideño 2013 a realizarse el 742 
domingo 8 de diciembre 2013 a partir de las 5 de la tarde, le solicito al Concejo 743 
Municipal la autorización pertinente para que la Comisión Proyección Pública proceda 744 
a gestionar los recursos correspondientes existentes para cubrir dicho evento.    745 
 746 
ACUERDO SO-30-236-2013. El Concejo Municipal acuerda a autorizar a la Comisión 747 
Proyección Pública, a iniciar los respectivos trámites del Festival Navideño 2013 a 748 
realizarse el domingo 8 de diciembre 2013 a partir de las 5 de la tarde, así mismo que 749 
proceda a gestionar los recursos correspondientes existentes para cubrir dicho evento. 750 
Acuerdo definitivamente aprobado por unanimidad.-     751 
 752 
 753 
PUNTO 2 754 
Para su respectivo análisis y posterior aprobación. Informe de Gestión Institucional y 755 
Liquidación Presupuestaria al 30 de junio 2013. Análisis de la Información sobre el 756 
cumplimiento de metas, la recaudación y ejecución presupuestaria, la morosidad 757 
existente, la sostenibilidad de los servicios y la Deuda Pública Interna Institucional.  758 
 759 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldesa y lo deja 760 
de análisis para su respectiva aprobación. 761 
 762 
PUNTO 3 763 
En aras de la transparencia así como se dijo la semana como iba hacer el 764 
nombramiento de la Licda. Vilma Santamaría como Auditora Interina, así les recurso lo 765 
que dice la coordinadora de Recursos Humanos de que dicho nombramiento deberá 766 
ser efectivo hasta tanto la Contraloría General de la República lo apruebe, yo no voy a 767 
vetar el acuerdo, pero en vista de algunas consultas que he hecho yo también voy a 768 
presentar algunas consideraciones a la Contraloría y que nos diga quién tiene la razón, 769 
haciendo el debido proceso, de todas manera ya redacté el documento para que la 770 
Contraloría se pronuncie. 771 
 772 
El Presidente Municipal le indica que no entendió, nosotros  mandamos el acuerdo a la 773 
Contraloría para que esta se pronuncie y que nos diga si lo aprueba o no. 774 
 775 
La Alcaldesa menciona que el problema es que no estoy tan segura que el 776 
procedimiento se hizo correctamente, yo consulté a la Contraloría y me dijeron que lo 777 
hiciera por escrito, que sepan que yo no hago nada a escondidas, esto para que sepan 778 
de boca mía que yo también voy a mandar mis consideraciones a la Contraloría. 779 
 780 
El Presidente Municipal menciona que lo que el Concejo ha hecho es un proceso para 781 
hacer el nombramiento, no sé si lo conocen, el procedimiento lo voy a resumir de la 782 
siguiente forma, primero se toma el acuerdo, ellos nos responden si está bien o no, luego 783 
tenemos que aprobar un reglamento que ya se está haciendo para el nombramiento 784 
del Auditor, luego se hace una comisión nombrada por este Concejo, donde debe 785 
estar como asesor Legal, Regidores y Recursos Humanos, esa comisión es la que va  786 
analizar los postulantes para el puesto, las personas deben entregar su información a la 787 
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Secretaria del Concejo, para que lo traslade a la Comisión, ellos lo analizan mandan 788 
ternas a la Contraloría y ellos recomiendan cual es la indicada y el Concejo decide a 789 
quién se va a nombrar. 790 
 791 
PUNTO 4 792 
 793 
El Vicealcalde menciona que se coordinó con CONAVI la posibilidad de reparar la ruta 794 
de San Antonio con muro de gaviones, por donde está el puente de los Arroyo y otro 795 
más adelante entre San Roque y San Antonio, gracias a la insistencia de la Alcaldesa ya 796 
se comenzaron con los trabajos para proteger esa ruta nacional. 797 
 798 

CAPITULO  Nº 9  799 
INFORME DEL PRESIDENTE 800 

 801 

ARTÍCULO 23. PRIMERO: El Presidente Municipal que hay rumores que el miércoles no va 802 
a ver luz en el Centro, la Municipalidad va a trabajar normalmente, o cómo hacemos 803 
con las reuniones programadas. 804 
 805 
La Alcaldesa menciona que no hay problema pueden hacer uso de este salón, se 806 
abren las cortinas para que tengan luz, con los funcionarios lo que estamos planeando 807 
es mandarlos a los distritos a dejar notificaciones, para que no se queden aquí dando 808 
vueltas sin hacer nada. 809 
 810 
El Vicealcalde menciona que no va a ver luz, ya que doña Olga había solicitado que se 811 
quitara el cableado de luz que pasa frente a la Iglesia, después de año y medio 812 
atendieron la solicitud. 813 
 814 
La Alcaldesa menciona que la solicitud se había hecho para que trasladaran esos 815 
cables, ya que cuando venían los turistas y tomaban fotos se venía de lo más feo ya 816 
que lo primero que salían era los cables, bueno después de 1año y medio atendieron la 817 
solicitud. 818 
 819 
SEGUNDO: El Presidente Municipal informa que la sesión municipal del lunes 29 de 820 
agosto del 2013, tendrá como punto único recibir al señor Ángel Méndez Auditor Interno 821 
quién nos dará contestación al acuerdo que le solicitamos para saber cuál es la 822 
metodología correcta del pago de lo adeudado a los funcionarios municipales y una 823 
vez concluida la sesión le haremos una cena sorpresa para hacerle una despedida por 824 
su jubilación.  825 
 826 

CAPITULO Nº 10. 827 
CLAUSURA  828 

 829 
 830 

ARTÍCULO 24. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas de los 831 
veintidós días del mes de julio del año dos mil trece.     832 
 833 
 834 
 835 
 836 
     Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                    Licda. Gabriela López Vargas 837 
      Presidente  Municipal                                         Secretaria  Interina 838 
 839 
 840 
 841 
 842 
 843 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 844 
Alcaldesa Municipal 845 


